

Comunidad

El programa 'Jiménez de la Espada' manda al extranjero a 563 investigadores

► Durante 2012 el plan de Universidades permitió que 13 científicos consiguieran ayudas para la movilidad y que cuatro foráneos llegaran a Murcia

E.P.

La Consejería de Universidades, Empresa e Investigación, a través de la **Fundación Séneca** y del programa de movilidad, cooperación e internacionalización 'Jiménez de la Espada', concedió durante 2012 un total de 37 ayudas a la movilidad, 13 a investigadores murcianos para que realicen estancias en centros de referencia mundial, otras cuatro ayudas a investigadores internacionales para que trabajen con grupos de investigación de la Región, así como otras 20 para la organización de congresos y reuniones científicas en la Región de Murcia.

A estas 37 acciones del Programa 'Jiménez de la Espada' hay

La Fundación Séneca ha colaborado también a la organización de congresos y reuniones de investigadores

que sumar otras 30 ayudas a la realización de estancias en centros como la Clínica Mayo o la Universidad Católica de Lovaina, de las que han disfrutado los becarios de programa formación personal investigador de la Fundación Séneca en 2012.

Para el consejero José Ballesta, «el apoyo permanente a la movilidad investigadora y al intercambio internacional de conocimientos han constituido una prioridad en las políticas públicas de

I+D regional en los últimos 15 años».

«Es un apoyo a la investigación que se realiza en nuestra región al desarrollo de las carreras investigadoras, a la formación de jóvenes científicos y a la adquisición y aprovechamiento de conocimientos de vanguardia», incidió.

Trabajo de años

El titular de Universidades informó de que en los últimos años el Gobierno regional, a través de la Fundación Séneca, ha concedido 563 ayudas para estancias externas en centros internacionales que han beneficiado tanto a investigadores jóvenes en formación como a investigadores consolidados, 136 ayudas para atraer



José Ballesta.

investigadores extranjeros de alto nivel a las universidades, centros y grupos de investigación de la Región y 292 ayudas para la organización de congresos y reuniones científico-técnicas que han permitido que la Región sea centro de la discusión y el debate científico internacional en todos los ámbitos del conocimiento. Asimismo, afirmó que la Región aporta el 3,15 por ciento de la producción científica española cuando en 2006 era el 2,64 por ciento, lo que supone un incremento del 20 por ciento.

Fedwa Bouazzaoui

► GRADUADA EN ADMINISTRACIÓN Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS EN LA UPCT

«La mujer marroquí que llega sola asume el papel del hombre y mantiene a la familia»

La agricultura fue el sector que acogió a estas mujeres que empezaron a llegar hace 20 años

El papel de la mujer inmigrante que ha llegado a España y a la Región en las últimas dos décadas ha sido y es diferente dependiendo de si llegaban por medio de la reagrupación familiar o si venían solas. El trabajo de Fin de Grado de Administración y Dirección de Empresas de Fedwa Bouazzaoui, inmigrante que llegó con su familia cuando era niña, detalla las claves de esos roles.

A. LÓPEZ

¿Por qué esa diferencia de roles tan marcada?

La mayoría de las mujeres que empezaron a llegar a finales de los ochenta, pero sobre todo en la década de los noventa, llegaban mediante la reagrupación familiar. Esto suponía que no podían trabajar durante un tiempo porque dependían del permiso

de residencia del marido, por lo que su inserción era más difícil. En el otro caso, las mujeres que llegaban solas, asumían el papel del hombre y trabajaban desde el principio para mantener a la familia que se había quedado en Marruecos.

Aquí, en la Región, la sensación que siempre se ha tenido es que las mujeres que llegaban eran más bien las del primer grupo. ¿Ha llegado a la misma conclusión en su trabajo?

Sí, eso es cierto, porque las mujeres que vinieron a España solas se marchaban al norte de España, a Madrid y a Barcelona. Allí podían acceder a un mercado laboral diferente al de zonas como la Región de Murcia. Aquí se ha dado cierta especialización y las mujeres marroquíes siempre han estado empleadas en el campo, de la misma manera que las ecuatorianas han trabajado siempre más en el servicio doméstico y las mujeres de Europa del Este lo han hecho en trabajos más de cara al público.

¿Estas mujeres, han conseguido romper la inercia y cambiar el rol?



Futuro Un máster en Comercio Internacional

Fedwa Bouazzaoui entregó su trabajo de Fin de Grado en el mes de octubre, investigación que hizo bajo la supervisión de su profesora, Inocencia Martínez. Para seguir formándose Bouazzaoui quiere hacer un máster en Francia en Comercio Internacional. A. L. G.

Depende de la cultura que tuvieran y de la zona de la que llegaran. De todas formas en la Región, la inmigración llegó por el desarrollo del sector agrícola y eso explica también la especialización.

Usted es inmigrante, llegó aquí de niña, y es un ejemplo de la evolución de la presencia de la inmigración en la sociedad. ¿Cree que le ha costado más que a los demás niños llegar a la universidad por ser extranjera?

A mí siempre me ha gustado estudiar mucho y por eso me he esforzado. Creo que depende de

la persona y conozco a muchos chicos que dejaron de estudiar cuando acabaron la ESO.

¿Cree que el sistema educativo ha acogido bien a los niños inmigrantes como usted?

Sí, en líneas generales creo que sí.

No es la primera inmigrante que llegó de niña y consigue un título universitario, pero tampoco debe de haber muchos.

Es verdad, no soy la primera, pero cuando empecé a estudiar era la única, era la chica marroquí. Ahora me doy cuenta en la Universidad de que cada vez hay más.

Las juventudes socialistas ven «irrisoria» la ayuda de 215 euros al año para Erasmus

E.P.

La secretaria general de JSRM, Inma Sánchez Roca, calificó ayer «de irrisoria e insuficiente» la ayuda aprobada por la Comunidad para los estudiantes Erasmus, ya que «supone 23 euros al mes y con eso no te puedes pagar un billete de avión». Por ello, Sánchez Roca ha pedido que esa ayuda se incremente y esos 215 euros anuales que paga la Comunidad «sean mensuales», dado que, manifiesta, «los estudiantes Erasmus son los mejores embajadores que puede tener la Región y no solo su presidente, Ramón Luis Valcárcel, en Europa». Sánchez Roca recordó que a principios de enero ya se denunció la situación de estos estudiantes en una campaña reivindicativa en virtud de las peticiones de los estudiantes Erasmus de las universidades públicas de Murcia, donde se advertía que «la ayuda complementaria de la Comunidad, después de retirarla durante dos años, la repuso tras un toque atención del Defensor del Pueblo, y la pusieron como una ayuda complementaria a la que ya daba la UE y el Estado, pero era irrisoria».

La Escuela de Administración pública abre matrícula para 38 cursos

EFE

La Escuela de Administración Pública (EAP) de la Región de Murcia ha convocado los 38 cursos del programa de formación general para 2013 destinados a los empleados públicos de la Administración regional, que se podrán solicitar hasta el 22 de enero. En total, se ofertan 1.900 plazas, de las que 1.365 son por Internet. En esta convocatoria destacan 14 acciones formativas del área de informática para usuarios, con diversos cursos sobre competencias digitales, con herramientas y habilidades básicas en la Web, comunicación, búsqueda y gestión de la información, así como distintas aplicaciones de ofimática, entre los que destacan los cursos que se pueden realizar a través de Internet. También se incluyen cuatro acciones formativas del área de capacidades directivas, todas ellas por la modalidad de Internet, dirigidas a personal de los grupos A1 (A) y A2 (B) que desempeñen puestos con responsabilidades de coordinación y dirección de personal, según han informado fuentes del Ejecutivo regional.

El resto de la oferta lo completan cinco cursos del área de habilidades, comunicación o gestión presupuestaria.